Carniceros en Cochabamba no paran el lunes

El precio de la carne de res en los mercados locales subió entre 3 y 4 bolivianos en la última semana, debido a que disminuyó la provisión, según los comerciantes.

Sin embargo, coincidieron en que no acatarán el paro para el lunes 31 convocado por dirigentes de Santa Cruz.

En un recorrido por los puestos de carne de los mercados Calatayud, El Triángulo, San Antonio y la Pampa, este medio verificó la subida que varía según el corte.

"Antes nos entregaban a 20,50 y 21 bolivianos el kilo gancho en el matadero, ahora nos están entregando a 22,50 y 23 bolivianos. Por eso nosotros también nos vemos obligadas a subir los precios, por esto del transporte", manifestó una minorista del mercado Calatayud, que dijo llamarse Carmen, para justificar el alza.

Mercedes Vargas, vendedora del mercado El Triángulo, dijo que los precios se incrementaron porque "los mayoristas estos días están trayendo poco, tal vez un 50 por ciento menos de ganado parado de Santa Cruz" para faenarlo en los mataderos de Quillacollo y Tiquipaya.

"Antes, por ejemplo, a mí me dejaba mil kilos para venderme toda la semana ahora me ha dejado apenas 600 kilos y eso, apenas alcanza para las caseritas no más", sostuvo. Agregó que por comentarios de los mismos mayoristas ellos están trasladando menos ganado parado, porque también empezó a escasear en Santa Cruz".

Sin embargo, ninguno de los entrevistados dijo conocer la convocatoria a paro dispuesta por los carniceros de Santa Cruz para este lunes. Se prevé una reunión del sector para ese día, en la que analizarán la situación.

Por su parte, el presidente de la Federación de Ganaderos de Beni, Luis F. Menacho, reiteró que los productores no subieron el precio, tal como convinieron con el Gobierno y responsabilizó del alza a los intermediarios.

Al respecto, el Gobierno dijo que se endurecieron los controles. La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó en conferencia de prensa que los equipos de control del Precio Justo del Viceministerio de Comercio Interno, del Viceministerio de Defensa del Consumidor y de las Intendencias Municipales reforzarán el control de precios en los mercados del país para evitar el alza especulativa de precios de la carne de res.

"Las amas de casa deben cerrar filas con el Gobierno y no prestarse al juego de pagar o dejar pasar, sino denunciar a la línea gratuita 800 161011 y nuestro equipo de control de precios se desplazará al lugar", señaló.

Según el vicepresidente, Álvaro García Linera no se justifica escasez, especulación y mucho menos incremento de precios debido a que una buena parte del producto llega a occidente de los valles y el altiplano. Además, la ganadería intensiva e industrial de Santa Cruz no fue afectada por las inundaciones, dijo

El Deber / Santa Cruz

En Guayaramerín hay protestas por alza en los precios de los alimentos

El desastre natural da paso al desastre social y económico en Guayaramerín. Los 14 sindicatos de mototaxistas, motocares (motos con chata que transportan pasajeros y mercadería) y trabajadores del transporte urbano marcharon ayer por la ciudad reclamando una solución al incremento de precios de la canasta básica.

"Señor alcalde, si usted no puede controlar los precios, acá estamos los mototaxistas", exclamó el presidente de la Federación de Transporte Urbano, Richard Sánchez, que lideró una caravana con más de 300 motos que llegó a la puerta de la Alcaldía. "La canasta básica está tan cara como cuando Evo Morales, antes de ser presidente, hacía sus bloqueos y no permitía que llegue la comida", ironizó el diputado Juan Carlos Ojopi.

Al final de la marcha hubo incidentes en la Alcaldía, ya que algunos insistían en entrar y no se permitía el acceso. Los manifestantes rompieron ventanas y hubo forcejeo con la guardia municipal, que utilizó picanas eléctricas para controlar a la gente. Los dirigentes sindicales apaciguaron los ánimos.

No es la solución

La semana pasada llegaron 100 toneladas de alimentos en un vuelo solidario, incluyendo verduras y harina, que se repartieron a precio de costo, explicó Juan Carlos Crespo, representante de la Presidencia en Guayaramerín. Esto mismo desató los enfrentamientos entre transportistas y comerciantes, ya que a pesar de la entrega los precios no bajaron. "Lo que dejó Evo se acabó. No hay productos en Brasil y el camino a La Paz está cerrado. Hacemos grandes gastos para traer lo que se pueda, que es muy poco", dijo una dirigente sindical

Página Siete

Conflicto se activa por la quinua

El conflicto entre los municipios de Quillacas (Oruro) y Coroma (Potosí) se activa normalmente en la época de cosecha de la quinua, y se constituye en un problema permanente.

Las denuncias son de ambos bandos y giran en torno al avasallamiento de tierras y la cosecha ilegal del grano de oro, por su valor cotizado en el mercado. Los reclamos se caracterizan por ser violentos en ambas regiones en conflicto.

En años anteriores, el conflicto en esa región se activó con similares características: enfrentamientos a pedradas y otros objetos.

Desde el año pasado, está vigente la Ley de Delimitación de Unidades Territoriales, que establece la ruta para la resolución de los conflictos de límites. Sin embargo, los departamentos y municipios aún no han avanzando en su objetivo de iniciar un proceso de conciliación.

Hasta el momento, en muchas comunidades hay acuerdos, pero también se incumplen alentados por el factor económico.

La Razón

Se tramita subir la pena por especulación de 8 a 10 años

El Gobierno tramita que en el Código Penal se aumente la pena de cárcel por agio y especulación de ocho a diez años, debido a que en los últimos días hubo quejas respecto a un alza en el precio del kilo de carne de res.

Este trámite es realizado por el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural (MDPyEP), anunció ayer la titular de esa cartera, Teresa Morales, tras una entrevista en Radio Patria Nueva. También indicó que este fin de semana se realizarán operativos en distintos mercados para evitar el alza de precios de la carne de res.

"Estoy tramitando una modificación del Código Penal para que esta pena sea mayor, porque es un delito de lesa Patria jugar con el hambre de los niños, no tiene nombre ni perdón, y la pena en el Código Penal que se ha heredado del pasado es muy baja, estoy pidiendo que se aumente de ocho a diez años la cárcel para los especuladores", indicó la ministra Morales.

Castigo. El artículo 226 del Código de Procedimiento Penal establece que el agio y la especulación será sancionado con seis meses a tres años de cárcel. Invitó a la ciudadanía a que denuncien este ilícito llamando a la línea gratuita 800 161011, pero además busquen en los mercados a los funcionarios de las intendencia municipales y del equipo de control del Precio Justo del Viceministerio de Defensa del Consumidor, vestidos con chaleco azul.

La ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, se reunió la noche del jueves con representantes de la Confederación Nacional de Ganaderos de Bolivia (Congabol), que integra a ganaderos de Beni y Santa Cruz, y allí le informaron que el ganado en pie que llega a los mataderos no sufrió ningún alza de precio, comunicó la ministra Morales. "No tienen por qué subir los precios del ganado, el faenado ni la comercialización y, por tanto, la única razón de la subida es la especulación", insistió la autoridad.

Los carniceros del departamento de Santa Cruz anunciaron que realizarán un paro en la comercialización de carne a partir del lunes, en protesta por el incremento del precio del kilo gancho de la carne, reportó la radio Alternativa, de la Red Erbol.

El Gobierno importará vacas preñadas

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras tramita un fideicomiso de \$us 30 millones destinados a la importación de vacas preñadas que permitirán repoblar el ganado en las zonas afectadas por las lluvias.

El anuncio fue realizado ayer por la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural (MDPyEP), Teresa Morales, sin dar detalles del lugar de donde se comprarán esas vacas, a qué precio y en qué condiciones se entregará a los ganaderos.

"La ministra Nemesia Achacollo (de Desarrollo Rural y Tierras) va a hacer la importación de vacas preñadas de tal manera que la producción de 2016 y 2017 sea adecuada, estamos destinando alrededor de \$us 30 millones que la ministra Achacollo va a disponer para importar ganado", indicó.

Pérdidas. Explicó que el ganado que se perdió este año a consecuencia de las inundaciones en el Beni eran vaquillas, las cuales tenían que ser faenadas en 2016 y 2017. El objetivo, según Morales, es ganar tiempo para no verse afectados de aquí a dos años.

El 23 de febrero, La Razón informó que la pérdida de ganado podría llegar este año a las 200.000 cabezas, según las proyecciones del presidente de la Federación de Ganaderos de Beni y Pando (Fegabeni), Mario Hurtado, quien explicó que las reses que murieron eran terneros y que otras 500.000 estaban en riesgo de quedar afectadas.

En esa oportunidad, el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, dijo a este medio que el repoblamiento de ganado vacuno será con asistencia técnica.

El Deber / Santa Cruz

El negocio de la tierra una red que involucra a muchos

El tráfico ilegal de tierra es una red enmarañada en la que participan varias personas y en la que los responsables directos son difíciles de identificar.

EL DEBER accedió a la declaración de Venerable Huanca, considerado por el Ministerio Público una pieza clave en la investigación de la toma de predios urbanos y rurales que afectan a Santa Cruz.

El accionar

La Fiscalía empieza el interrogatorio preguntando a Huanca si conoce a Mario Horacio Gil Sosa, considerado el cerebro en el tema de la toma de predios que afecta al departamento.

"Me reuní con el señor Hermán Gabriel Camacho Cuéllar en oficinas de la cooperativa El Paúro Ltda. También estuvieron Mirtha Viruez y Nelson Conde, es allí donde mencionan el nombre del señor Negro Gil, esto fue en 2012. Fue la primera vez que yo escuché su nombre".

Sigue la declaración...

"El 26 de julio de 2012 se ejecuta el desapoderamiento del barrio Libertad, Negro Gil encabezaba este movimiento; supuestamente los dueños eran una familia Camacho (...). Cuando yo le reproché esa cuestión, me dijo atenete a las consecuencias, no sabés con quienes estas jugando".

"Después de ese desapoderamiento nos hicieron el allanamiento con la Policía, pero como no tenían orden se replegaron". "Después de esto, me llamó Omar Rojas, que era el gerente de la Cooperativa El Paúro, para invitarme a una reunión. Fui. Allí estaba Hermán Camacho y Negro Gil".

La propuesta

"Negro Gil y Hermán Camacho me propusieron que yo haga firmar un contrato a las 1.500 familias y que me iban a dar dos dólares por lote firmado".

"Luego vino una primera cobranza que hicieron, fue de 1.000 dólares por persona, eso lo recaudó Mirtha Viruez y Nelson Conde. Nunca nos dieron recibos".

Después hicimos un depósito de \$us 100 a nombre de María Antonieta Quiroga en la cooperativa El Paúro. Se recaudó un millón doscientos mil dólares".

Huanca cuenta que a pesar de pagar vino la Policía y los retiraron de los terrenos del barrio Libertad, donde ya había propietarios.

"Al final se ejecutó el desapoderamiento, ahí fue cuando nos revelamos y dijimos ya no vamos a pagar más, decidimos no cancelar un peso más a nadie".

"Me secuestran en San Julián y me llevaron a una propiedad en Guarayos, allí estaba Camacho Cuéllar y Negro Gil"